
時間：午前10時～正午

場所：阿見町立君原公民館



1. 開 会

2. 議長挨拶

3. 議員紹介

4. 報告・質疑

・各委員会の審議

・決算審査

(1) 総務常任委員会所管分

(2) 民生教育常任委員会所管分

(3) 産業建設常任委員会所管分

～ 休憩 ～

(4) 意見交換

5. その他

6. 閉 会
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 2019/11/10 阿見町議会報告会

町 長
（執行機関）

町議会
（議決機関）

選挙

町 民

行政サービス請願・陳情

意思決定（議決）

提案（予算・条例等）
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議

会

●総務（6人）
●民生教育（6人）
●産業建設（6人）

特 別 ●予算特別委員会（全員）
委員会 ●決算特別委員会（全員）

議会運営委員会（6人）

議会だより編集委員会（8人）

議会報告運営委員会（5人）

議会中継推進委員会（6人）

議会事務局

一部事務組合議会議員

●龍ケ崎地方衛生組合
（2人）

●牛久市・阿見町斎場組合
（3人）

●稲敷広域市町村圏事務組合
（3人）

●茨城県後期高齢者医療
広域連合（1人）

常 任
委員会
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❏定例会と臨時会
町議会とは，年4回招集される定例会と，必要がある場合に開か

れる臨時会があります。

❏本会議
議会の招集は，通常町長が行い，議員定数の半数以上が議場に

出席して開かれる会議をいいます。

この会議で町の意思が決定されます。
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❏委員会
委員会は提出された議案を分担して，専門的，能率的に審議する

機関をいいます。

常任委員会は3委員会が設置されています。

特別委員会は，特に重要な事柄について審査や調査するために，

必要に応じて設けられます。

❏閉会中の活動
議会の閉会中でも各委員会では，必要に応じて会議を開いて重

要事項の調査審議をしています。また，他市町村の事業などの実態

を調査し，また町民の声を町政に反映させるための活動を行ってい

ます。
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❏議会運営委員会・・・・・・ 6名
議会が円滑に運営できるように，会議の進め方などを協議し
ます。

◆委員長 柴原成一 ◆副委員長 野口雅弘

◆委 員 佐藤幸明 倉持松雄 久保谷実 紙井和美

❏主な所管事項
①議会の運営に関する事項，議会の会議規則及び委員会に

関する条例等に関する事項，議長の諮問に関する事項につ

いて調査を行います。

②議案，請願等の審査を行います。
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阿見町議会では議員が3つの委員会にわかれて

所属します。

このほか，円滑な議会運営を図るため，議会会期

日程や議案の付託先を決める議会運営委員会，特

定の事案を審査する特別委員会などがあります。

❏総務常任委員会

❏民生教育常任委員会

❏産業建設常任委員会
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❏総務常任委員会・・・・・・ 6名

町の行財政，広報公聴，企画，税務，戸籍，防災，

地域活動その他各常任委員会に属しない事項につ

いての一般行政に関する事務の調査及び議案，請願，

陳情等の審査をしています。

◆委員長 佐藤幸明

◆副委員長 栗原宜行

◆委 員 紙井和美 永井義一 樋口達哉

井田真一
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❏民生教育常任委員会・・・・・・ 6名

学校教育，社会教育，文化振興，健康づくり，スポ

ーツ振興，介護保険，国民健康保険，社会福祉等に

関する事項についての調査及び議案，請願，陳情等

の審査をしています。

◆委員長 久保谷実

◆副委員長 石引大介

◆委 員 倉持松雄 吉田憲市 海野隆

高野好央
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❏産業建設常任委員会・・・・・・ 6名

農業，商工業，環境衛生，道路，都市計画，公園，

上下水道，建築，区画整理等についての調査及び議

案，請願，陳情等の審査をしています。

◆委員長 野口雅弘

◆副委員長 平岡博

◆委 員 柴原成一 難波千香子 久保谷充

川畑秀慈
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❏総務常任委員会
一般会計

❏民生教育常任委員会
一般会計，国民健康保険特別会計，

介護保険特別会計，

後期高齢者医療特別会計

❏産業建設常任委員会
一般会計，公共下水道事業特別会計，

農業集落排水事業特別会計，水道事業会計
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一 般 会 計

特
別
会
計

国民健康保険

公共下水道事業

農業集落排水事業

介護保険

後期高齢者医療

水道事業会計



❏龍ケ崎地方衛生組合・・・・・・ 久保谷充 永井義一
◆構成市町村 8市町村（龍ケ崎市，牛久市，取手市，利根町，河

内町，稲敷市，美浦村，阿見町）

◆業務内容 し尿処理に関する事務を処理

❏牛久市・阿見町斎場組合・・・・・・

柴原成一 難波千香子 野口雅弘
◆構成市町村 2市町（牛久市，阿見町）

◆業務内容 火葬場，斎場の設置，維持管理及び運営に関す

る事務や火葬場，斎場の周辺対策事業に関する

事務を処理
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❏稲敷地方広域市町村圏事務組合・・・・・・

平岡博 樋口達哉 石引大介
◆構成市町村 7市町村（龍ケ崎市，牛久市，稲敷市 ，阿見町，

利根町，河内町，美浦村）

◆業務内容 消防に関する事項（消防団に関する事務，消防水

利の設置及び管理に関する事務を除く）を処理

❏茨城県後期高齢者医療広域連合・・・・・ 久保谷実
◆構成市町村 茨城県内44市町村

◆業務内容 後期高齢者医療制度の事務のうち，被保険者の

資格の管理に関する事務，医療給付に関する事

務，保険料の賦課に関する事務，保健事業に関す

る事務を処理
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議案第88号
阿見町会計年度任用職員の報酬，期末手当及び費用弁償に関する
条例の制定について

全員賛成

議案第90号
社会保障の安定財源の確保等を図る税制の抜本的な改革を行うた
めの消費税法の一部を改正する等の法律の施行に伴う関係条例の
整備に関する条例の制定について（所管事項）

賛成多数

議案第91号
阿見町職員の公益的法人等への職員の派遣等に関する条例の一
部改正について

全員賛成

議案第92号
阿見町職員の分限に関する手続及び効果に関する条例の一部改
正について

全員賛成

議案第93号
阿見町職員の懲戒の手続き及び効果に関する条例の一部改正に
ついて

全員賛成
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議案第94号 阿見町職員の育児休業等に関する条例の一部改正について 全員賛成

議案第95号 阿見町職員の給与に関する条例の一部改正について 全員賛成

議案第96号
阿見町特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費用弁償に関す
る条例の一部改正について

全員賛成

議案第97号 阿見町印鑑条例の一部改正について 全員賛成

議案第99号 令和元年度阿見町一般会計補正予算（第4号）（所管事務） 全員賛成

議案第111号
阿霞維補第1号霞クリーンセンター１号ろ過式集塵器ろ布他更新工
事請負契約について

全員賛成
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議案第90号
社会保障の安定財源の確保等を図る税制の抜本的な改革を行うた
めの消費税法の一部を改正する等の法律の施行に伴う関係条例の
整備に関する条例の制定について（所管事務）

全員賛成

議案第98号
阿見町特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関す
る基準を定める条例の一部改正について

全員賛成

議案第99号 令和元年度阿見町一般会計補正予算（第4号）（所管事務） 全員賛成

議案第100号 令和元年度阿見町国民健康保険特別会計補正予算（第2号） 全員賛成

議案第103号 令和元年度阿見町介護保険特別会計補正予算（第2号） 全員賛成

議案第114号 阿見中学校外壁・屋上防水改修工事請負変更契約について 全員賛成
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17

議案第89号 阿見町森林環境譲与税基金条例の制定について 全員賛成

議案第90号
社会保障の安定財源の確保等を図る税制の抜本的な改革を行うた
めの消費税法の一部を改正する等の法律の施行に伴う関係条例の
整備に関する条例の制定について（所管事項）

全員賛成

議案第99号 令和元年度阿見町一般会計補正予算（第4号）（所管事項） 全員賛成

議案第101号 令和元年度阿見町公共下水道事業特別会計補正予算（第2号） 全員賛成

議案第102号 令和元年度阿見町農業集落排水事業特別会計補正予算（第2号） 全員賛成

議案第112号 国補下第1－3号荒川本郷地内調整池整備工事請負契約について 全員賛成
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議案第113号 社住道第1－1号二区南地内道路改良工事請負契約について 全員賛成

議案第115号 町道路線の廃止について 全員賛成

議案第116号 町道路線の認定について 全員賛成

議案第117号 町道1059号線の区域外設置について 全員賛成
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議案第104号 平成30年度阿見町一般会計歳入歳出決算認定 全員賛成

議案第105号 平成30年度阿見町国民健康保険特別会計歳入歳出決算認定 賛成多数

議案第106号 平成30年度阿見町公共下水道事業特別会計歳入歳出決算認定 全員賛成

議案第107号 平成30年度阿見町農業集落排水事業特別会計歳入歳出決算認定 全員賛成

議案第108号 平成30年度阿見町介護保険特別会計歳入歳出決算認定 賛成多数

議案第109号 平成30年度阿見町後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算認定 賛成多数

議案第110号 平成30年度阿見町水道事業会計決算の認定 賛成多数
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歳入 歳出

一 般 会 計 164億9,038万3千円 153億8,649万5千円

特

別

会

計

国 民 健 康 保 険 50億8,814万7千円 49億7,223万5千円

公 共 下 水 道 事 業 17億3,640万3千円 17億1,029万1千円

農 業 集 落 排 水 事 業 1億3,111万2千円 1億2,963万2千円

介 護 保 険 32億5,854万5千円 31億6,097万1千円

後 期 高 齢 者 医 療 8億9,050万5千円 8億8,939万 円

水 道 事 業
会 計

収益的収支 12億2,563万1千円 10億1,819万4千円

資本的収支 3億6,691万5千円 ▲7億2,284万1千円

総 額 290億8,764万1千円 277億7,929万7千円

※水道事業会計で，資本的収入及び支出における収入の不足額は，過年度損益勘定留保資金等で補てんしました

※各項目の数値は実数をそれぞれ端数調整したものであり，合計欄や差引欄の数値が表内の計算結果と一致しないことがあります
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総務費（総務管理費）①
◆防犯カメラ設置工事 決算額 344万7,600円

■Q．防犯カメラの設置場所と仕様内容について？
◇今年度は5ヵ所に設置しました。場所は①阿見坂下の旧多田石油付

近，②西郷のホテルチサンインの反対のガソリンスタンド付近，③新

山のセブンイレブンの向かい側付近，④東京医大西交差点の東京医

大側付近、⑤吉原十字路，旧吉原小学校付近です。

仕様は茨城県の標準的仕様としており，10日間以上記録し画像を保

存できます。今後は町の判断の中で機種，性能等を検討しながら整

備していくことになります。
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①阿見坂下の旧多田石油付近

予科練
平和記念館

廻戸地区近
隣公園

陸上自衛隊土浦駐屯地（武器学校）
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②西郷のホテルチサンインの反対のガソリンスタンド付近
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③新山のセブンイレブンの向かい側付近

ｾﾌﾞﾝ
ｲﾚﾌﾞﾝ
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④東京医大西交差点の東京医大側付近

東京医科大学茨城医療センター

茨城大学農学部

阿見第一小学校
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⑤吉原十字路，旧吉原小学校付近

旧吉原小学校



総務費（総務管理費）②
◆道の駅施設整備事業 決算額 9,878万8,400円

■Q．土木工事と伐採工事の内容は？
◇平成29年からの繰越工事であり契約総額が2,055万2,400円です。

そのうち1,235万2,400円を繰越ししたものです。

伐採工事については全体の伐採を行いました。

■Q．現在はどのようになっていますか？
◇当該地は維持管理を行っており，年2回草刈工事を行っています。

また，町道から侵入されないよう軽微なフェンスを設置しています。
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再検討が進む道の駅建設予定地



総務費（総務管理費）③
◆道の駅整備検討事業 決算額 275万3,498円

■Q．検証委員会の進捗状況は？
◇平成31年1月29日に立ち上げ，第１回検証委員会を行いました。

委員会には，場所，建設費，時期，運営の4つの問題が諮問され

ています。現在3回の検証委員会を行っていますが，結論を出す状

況ではなく，ひと通りその議論を検証して，再度見直しながらかなり

踏み込んだ検証をしている状況です。

スケジュール的には令和2年度中には検証結果がでるのではな

いかと見込んでおります。
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衛生費（環境衛生費）
◆不法投棄対策事業 決算額 450万5,182円

■Q．不法投棄されている地域は町で把握されてい

ますか？
◇現在監視員が定期的に巡回しており，概ね場所は把握しています。

全般的に人の目のつかないところに多く投棄されていますので，

不法投棄防止の看板を事前に掲示したり，常習的なところには監視

カメラをつけて対応したり，警察とのタイアップも図っています。
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不法投棄現場① 不法投棄現場②

不法投棄パトロール 不法投棄防止用看板



諸収入（雑入）
◆教育費雑入 決算額 2億1,375万8,615円

■Q．給食費の未納額等はいくらになりますか？
◇給食費の未納については保護者の数で201名，小学校児童の現

年度分が127万5,190円，中学校生徒の現年度分が130万15円，滞

納繰越分，年度を越えた古い滞納については975万8,978円となっ

ています。
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阿見町立学校給食センター

各学校に

提供されている

バランスの取れた

学校給食



民生費（社会福祉費）
◆児童福祉事務費 決算額 2,632万3,008円

■Q．保育士等処遇改善助成金1,750万5,000円が

支出されているが，どういった効果がありました

か？
◇町内の私立の保育施設に勤める正職員に対して助成金一人1万

5,000円を支給しました。

昨年の4月で96名であった正職員ですが，今年の4月では103名と

なり，まずは町外への流出の引き止めができ，また少なからずとも

待機児童の解消等に役立っていると思います。
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教育費（教育総務費）①
◆事務局事務費 決算額 1億1,669万5,740円

■Q．スクールバスのバス運転委託料の内容と利用

者数，委託料について？
◇統廃合した阿見小，本郷小に通う旧吉原小，旧実穀小の児童およ

び阿見中，竹来中に通う生徒に対するスクールバスの運転に要す

る委託料です。

阿見小は利用児童が51名で960万2,712円，本郷小は利用児童が

97名で1,963万6,400円，阿見中は利用生徒が14名で535万3,290円，

竹来中は利用生徒が7名で216万円です。
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教育費（教育総務費）②
◆幼稚園就園奨励事業 決算額 1,981万8,200円

■Q．幼稚園の就園奨励事業の内訳は？
◇私立幼稚園に就園している方に補助しており合計144名です。

内訳としては，荒川沖幼稚園102名，土浦日大幼稚園15名，中村

白百合幼稚園7名，白帆幼稚園2名，アカデミア幼稚園2名，こばと

幼稚園7名，牛久幼稚園2名，みほ白帆幼稚園6名，天川幼稚園1名

です。
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農林水産業費（農業費）
◆農業振興推進事業 決算額 1,067万9,395円

■Q．新規就農の継続で4名，新規で5名の対象者

がいますが，新規就農した方は何を主力に作っ

ていますか？
◇新規就農の方については，レンコンが2名，普通作の野菜が2名，

花卉（グラジオラス）が1名です。
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商工費（商工費）
◆観光振興事業 決算額 1,167万9,893円

■Q．自動車教習所と旧多田石油間のサイクリング

ロードはどのように考えますか？
◇つくば霞ヶ浦りんりんロード利活用推進協議会が組織され，茨城

県のほか石岡市，つくば市，潮来市，かすみがうら市，桜川市，行

方市，阿見町で構成されています。

この区間は，霞ヶ浦湖岸から離れる状況で武器学校の部分を迂

回する形になっています。なるべく早期に，スムーズにサイクリスト

が通行できるよう検討を進めてまいります。
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阿見坂下の旧多田石油付近自動車教習所付近



農業集落排水事業特別会計
◆歳出 決算額 1億2,963万1,792円

■Q．農業集落排水の今後について？
◇農業集落排水だけでなく，公共下水道という大きな下水道の枠で

今後考えていくしかないんじゃないかということで，共同化，広域化

を今やっているところです。それをみんなで茨城県に持ち寄り，33

年を目標に県で取りまとめ，何かいい改善策を見つけていこうとい

うことで現在検討しているところです。

町についても農業集落排水はこのままやっても赤字だということ

で，公共下水道との統合，もしくは極端にいえば農業集落排水をや

めて浄化槽の補助という，いろんな検討があると思います。
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君島大形地区農業集落排水処理施設 小池地区農業集落排水処理施設

実穀上長地区農業集落排水処理施設福田地区農業集落排水処理施設
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